

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

24/09/2025

ARBITRAGE - HAUT NIVEAU

L'ARBITRAGE FRANÇAIS FRANCHIT UNE NOUVELLE ETAPE AVEC LA PROFESSIONNALISATION DE 8 ARBITRES DE PREMIERE DIVISION

L'EuroBasket masculin 2025 s'est achevé la semaine passée à Riga avec une finale de très haut niveau entre l'Allemagne et la Turquie... arbitrée par le Français Yohan Rosso. Une désignation prestigieuse qui vient couronner une saison exceptionnelle pour l'arbitrage français.

Depuis les Jeux Olympiques de Paris en août 2024 jusqu'à cette finale européenne, les arbitres français ont brillé sur les plus grandes scènes internationales : finales de Coupes d'Europe, Mondiaux jeunes, compétitions féminines, 3x3 et même la NBA Summer League. Des performances qui confirment la place de l'arbitrage français parmi les références mondiales.

Un tournant historique : la professionnalisation des Chefs d'équipe (Crew Chief)

Au moment où s'ouvre la nouvelle saison des championnats FFBB et LNB, l'arbitrage français franchit un cap inédit : pour la première fois, 8 arbitres Chef d'équipe (Crew Chief) de première division deviennent professionnels. Ces 8 arbitres, issus du groupe de 33 arbitres de Haut Niveau 1 (HN1), évolueront comme leader des trios sur les compétitions organisées par la Ligue Nationale de Basket.

Cette professionnalisation, fruit du travail conjoint de la FFBB et de la LNB, constitue une avancée majeure. Elle répond à une triple exigence : garantir encore plus de disponibilité et de préparation pour les arbitres, offrir aux compétitions nationales un arbitrage toujours plus performant, et faire bénéficier de leur expertise et de leur expérience à l'ensemble des autres arbitres de haut niveau français.

Des désignations internationales prestigieuses

Au cours de la saison 2024/2025, plusieurs arbitres français se sont illustrés sur les plus grandes compétitions :

- Finales et demi-finales :
 - Yohan Rosso : demi-finale et match pour la 3^{ème} place des JO 2024, finale EuroBasket 2025, demi-finale BCL, finale Coupe du Monde U18
 - Mehdi Difallah : 6^e Final Four d'Euroligue
 - Thomas Bissuel : finale Eurocup, finale ANGT
 - Edgard Ceccarelli : finale Euro U16 masculin
 - Nicolas Maestre : finale Euro U20 masculin
 - Hugues Thépenier : demi-finale Eurocup
 - Laure Coanus : finale Euro U16 féminin division B
 - Najib Chajiddine : finale Champions Cup 3x3
- Autres participations : Nicolas Maestre, Valentin Oliot, Amel Dahra, Alexandre Deman, Edgard Ceccarelli, Jules Gaduel, Jordan Wallet, Yann Davidson, ainsi que Chantal Julien en tant qu'instructrice FIBA.
.../..

Un travail de longue haleine

Comme pour les joueurs ou les entraîneurs, ces désignations sont le fruit d'un travail exigeant, d'un investissement personnel considérable et d'un accompagnement structuré. La FFBB et la LNB ont mis en place les moyens nécessaires pour placer les arbitres français dans les meilleures conditions de préparation et de réussite :

- professionnalisation de l'encadrement de la Commission du Haut Niveau des Officiels
- stages avec travail en commun avec des entraîneurs professionnels (collaboration avec le Haut Niveau des Techniciens)
- formations mensuelles à distance
- observations de tous les matchs en Betclic Elite et d'un match sur 2 en Elite 2
- accompagnement managérial des carrières individuelles

Jean-Pierre Hunckler (Président de la Fédération Française de BasketBall - FFBB) :

« L'arbitrage est l'un des piliers de notre sport. Sa crédibilité, son excellence et son exemplarité conditionnent la qualité des compétitions et la confiance de tous les acteurs du jeu. La professionnalisation des 8 Chefs d'équipe (Crew Chiefs) de première division est bien plus qu'une avancée pour les arbitres : c'est un pas historique pour le basketball français. Elle incarne notre volonté, partagée avec la LNB, de hisser l'ensemble de notre écosystème au plus haut niveau d'exigence. Dans un contexte où nos joueurs et nos équipes brillent sur la scène internationale, il était essentiel que nos arbitres bénéficient du même accompagnement et de la même reconnaissance. C'est une fierté collective, et une promesse pour l'avenir : celle d'un basket français toujours plus ambitieux, respecté et respectueux. »

Philippe Ausseur (Président de la Ligue Nationale de Basket – LNB) : *« L'arbitrage est une question importante pour la Ligue Nationale de Basket et Jean Pierre Hunckler a été attentif à nos demandes dès son arrivée à la tête de la FFBB. Il est essentiel que l'élite de notre arbitrage puisse être mieux encadrée, mieux suivie au quotidien. L'implication des entraîneurs de Betclic ELITE et ELITE 2 permettra également de renforcer la formation des arbitres officiant dans nos divisions ».*

Pierre Yves Bichon (Président du Haut Niveau des Officiels) : *« De tous temps, différentes générations d'arbitres internationaux ont brillamment rempli l'armoire à trophées de l'arbitrage français. Après cette saison internationale encore riche en émotions et en récompenses, l'heure est venue de repartir, avec humilité et ambition, pour le feuilleton passionnant des championnats nationaux. Avec la professionnalisation des 8 arbitres Chefs d'équipe (Crew Chiefs) pour les compétitions LNB, l'arbitrage français s'adapte aux exigences du basket moderne et confirme sa volonté d'être toujours plus performant, au service du jeu, de ses clubs et de ses acteurs. »*